

«De la région.»

# Du droit à la culture maraîchère

Laisant derrière elle son métier d'avocate, Virginie Jungo reprend avec enthousiasme la direction de l'exploitation familiale, qui fournit Migros Genève en **produits certifiés bio**.

Texte et photo: Catherine Prélaz

L'entreprise Jungo se trouve à Perly, en campagne genevoise, mais son productif phare, dont elle est leader sur le marché romand, vient de très loin. Les graines cultivées ici pour devenir des pousses de haricots mungo sont importées directement de Chine. Les sacs remplis de cette précieuse semence – parfois faussement appelée soja – arborent fièrement le logo «Bio». L'entreprise Jungo a été voici quinze ans la toute première exploitation agricole genevoise à obtenir cette certification, depuis lors complétée par d'autres labels, dont ceux de «Genève Région Terre Avenir» et «De la région.»

René Jungo a su donner un nouvel élan à la production entreprise par ses parents, dans leur ferme, au début des années soixante. Aujourd'hui, la belle aventure familiale se poursuit d'une façon qu'il n'osait espérer. L'une de ses filles, Virginie, a choisi de s'y consacrer pleinement. Cet automne marque un changement radical dans le parcours professionnel de cette jeune avocate de talent, spécialisée dans le droit bancaire et commercial. «J'étais convaincue que rien ne pouvait être aussi palpitant que le droit, témoigne Virginie Jungo, installée dans le bureau de l'entreprise. Puis j'ai secondé mon père pendant quelques mois et je me suis passionnée pour la diversité de notre exploitation au-delà de ce que je pouvais imaginer.»

## Attirée par de nouveaux défis

L'entreprise, tout à côté de la maison familiale, a toujours fait partie de sa vie et de celle de sa sœur. «Nous venons voir notre père travailler, nous participions, mais jamais il ne nous a mis la moindre pression pour que l'une de nous en reprenne plus tard la responsabilité.» Changement de cap en toute li-



Virginie et René Jungo présentent leurs produits phares.

berté, nouveaux défis à relever: les yeux de Virginie Jungo pétillent d'enthousiasme. Ils expriment aussi une admiration sans bornes pour ce père qui a su, en déployant ses compétences d'ingénieur en mécanique, révolutionner la culture exigeante d'un produit aussi délicat que les pousses de haricots mungo.

René Jungo a suivi les traces de ses parents agriculteurs, après une brillante carrière auprès de l'Organisation européenne pour la recherche nucléaire (CERN). Aujourd'hui, sa fille Virginie referme ses dossiers d'avocate pour écrire un nouveau chapitre de l'histoire familiale. C'est en compagnie de la jeune femme que nous visitons l'entre-

prise. Outre les **haricots mungo, des pousses de luzerne, radis, roquette, brocoli et oignon sont aussi cultivés ici**. La production s'est par ailleurs diversifiée avec un secteur boulangerie, où se préparent feuilles de brick, crêpes, blinis, pancakes, tous à base de céréales locales. Ce sont autant de produits que l'on retrouve dans les Migros genevoises.

À l'image de son père ingénieur-maraîcher, Virginie Jungo déborde d'idées, de projets et d'énergie. Les précieux éléments nutritionnels – protéines, minéraux, vitamines – contenus dans les haricots mungo y sont assurément pour quelque chose. **MM**



Le label Migros Bio distingue une agriculture en harmonie avec la nature. L'assortiment comprend 1300 produits.